

JORGE ROJAS GOLDSACK, PRESIDENTE EJECUTIVO DE COANIQUEM:

“Nuestro principal reto es llegar a todos los niños y niñas con quemaduras y otras cicatrices”

De cara al futuro, el ejecutivo señala que a este desafío central se suma también el consolidar su modelo de atención, ampliar el alcance de sus programas formativos y de investigación, y disminuir las quemaduras infantiles mediante una estrategia mejorada de vigilancia y acciones preventivas.

Desde que en 1979, el doctor Jorge Rojas Z., junto a Sergio Domínguez, el doctor Ricardo Ayala y Guillermo Ibarra fundaron la Corporación de Ayuda al Niño Quemado, COANIQUEM ha transformado la vida de 150 mil niños de Chile y América Latina y el Caribe, quienes junto a sus familias, han recibido una rehabilitación integral, de alta calidad y 100% gratuita.

Junto a lo anterior, una cantidad mucho mayor de niños y niñas no se han quemado debido a los esfuerzos de prevención de COANIQUEM. En cuanto a la investigación y a la formación, se ha construido un liderazgo en base al conocimiento adquirido que se ha compartido con generaciones de profesionales y técnicos de la salud de Chile y 20 países del continente americano, como parte del programa internacional. En cuanto a despliegue territorial, en estos 45 años se han puesto en pie cuatro centros de rehabilitación, 24 oficinas regionales y 24 tiendas solidarias a lo largo de todo el país.

“Por otro lado, en un nivel de aporte aún más amplio, se ha demostrado con hechos que un grupo de personas comprometidas con una causa



COANIQUEM busca seguir mejorando su modelo de manera permanente.

pueden ser, desde el tercer sector y la sociedad civil organizada, parte de las soluciones que Chile necesita, trabajando en conjunto con el sector privado y el Estado”, enfatiza Jorge Rojas Goldsack, presidente ejecutivo de COANIQUEM.

Detalla que la principal enseñanza que les dejan estos

45 años de historia es que trabajando con la comunidad y en alianza con otros, buscando la innovación y la solución de los problemas sin mirar las barreras y llevando una administración responsable, es posible generar un cambio en la sociedad e instalar en ella un tema en otros lugares del mundo invisibilizado, como el de los niños y las niñas

con quemaduras.

LO QUE VIENE

Cuatro grandes desafíos se esperan cumplir en la fundación de cara a sus 50 años de vida. Jorge Rojas Goldsack, sostiene que, en primer lugar, quieren llegar a todos los niños y niñas con quemaduras y otras cicatrices que lo requieren y no están siendo atendidos por COANIQUEM, trabajando en conjunto con los servicios públicos y privados de salud y los principales hospitales del país, potenciando además su presencia a nivel regional.

“Junto con esto, tenemos el desafío de consolidar el modelo de atención de COANIQUEM como líder a nivel nacional e internacional en la rehabilitación de secuelas de quemaduras y otras cicatrices, contando con un mismo estándar en todos nuestros centros de rehabilitación”, comenta.

En tercer lugar, quieren ampliar el alcance de sus programas de investigación y formación a nivel nacional e internacional, para seguir compartiendo su modelo y experiencia con otros equipos de salud.

“Finalmente, debemos seguir trabajando para disminuir las

quemaduras infantiles mediante una mejorada estrategia de vigilancia de lesiones de quemaduras y un programa de prevención digital y presencial, que llegue a hogares, jardines y escuelas de todo el país”, sentencia.

SEGUIR CRECIENDO

“Si proyectamos el crecimiento de COANIQUEM más allá de los 50 años que hemos planificado en nuestro plan de desarrollo, vislumbramos dos grandes caminos para seguir creciendo”, dice el presidente ejecutivo de COANIQUEM.

El primero es territorial, en el camino de consolidar su presencia en Chile y el apoyo que dan a entidades públicas y sin fines de lucro de 20 países y América Latina y el Caribe, y, a su vez, explorar la posibilidad de apoyar con su programa internacional a centros afines que lo requieran, de otras latitudes.

El segundo es el de seguir mejorando y completando su modelo de manera permanente. “Nuevas tecnologías en equipamiento, inteligencia artificial, interacción entre diversas disciplinas y trabajo con las familias y los pares de los niños y niñas que recibimos en



Jorge Rojas Goldsack, presidente ejecutivo de COANIQUEM.

nuestros centros, son algunas de las áreas que estamos explorando para seguir creciendo en la calidad del tratamiento que entregamos, sin nunca olvidar la cultura de acogida y amor de COANIQUEM”, dice el ejecutivo.

Concluye que como un desafío marco a todos los puntos planteados, está el de seguir contando con el apoyo de la ciudadanía. “Gracias a la confianza de nuestros aportantes y de las familias que nos confían a sus hijos podemos existir. Seguir cultivando esa amistad y esa confianza, y mantener vigente en la opinión pública el desafío país que significan los niños y niñas que sufren por una quemadura u otra cicatriz, es para nosotros fundamental”, finaliza.